
BESCHLUSSVORLAGE

(Nr. 0416/2019)

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung
Jugendhilfeausschuss	17.03.2020	öffentlich

Nutzung des Spielmobils des Jugendnetzwerkes Konz e. V. im Landkreis Trier-Saarburg

Kosten:

Betrag:	6.250,00 EUR
Haushaltsjahr:	2020
Teilhaushalt:	7
Buchungsstelle:	36201-559900
Haushaltsansatz:	28.750,00 EUR

BESCHLUSSVORSCHLAG:

Der Jugendhilfeausschuss beschließt, auf Empfehlung des Unterausschusses Jugendhilfeplanung, die Fortführung der Nutzung des Spielmobils Konz für das Jahr 2020 im Kreisgebiet. Hierfür entstehen Kosten in Höhe von 6.250,00 €. Im Haushalt 2020 sind Hausmittel in entsprechender Höhe vorgesehen.

Gleichzeitig beschließt der Jugendhilfeausschuss, ebenfalls auf Empfehlung des Unterausschusses Jugendhilfeplanung, dass dieser Zuschuss für die Jahre 2020 bis 2022 jährlich gezahlt wird, sofern sich keine grundlegenden Änderungen in der Höhe der Kosten oder bei den zur Verfügung stehenden Nutzungstagen ergeben.

Sachdarstellung:

Das Spielmobil Konz wird seit 2007 über die Kreisjugendpflege landkreisweit eingesetzt. Die Saison des Spielmobils beginnt nach den Osterferien und endet mit dem Beginn der Herbstferien. In dieser Zeit ist das Spielmobil Konz an unterschiedlichen Orten im Kreis im Einsatz. Wie in den Jahren zuvor, stehen grundsätzlich 15 Einsatztermine im Kreisgebiet zur Verfügung. Die Erfahrungen zeigen, dass sich der

Einsatz des Spielmobils als ein attraktives Angebot der offenen Kinder- und Jugendarbeit entwickelt hat. Insbesondere die Kontaktaufnahme zu Kindern und Jugendlichen und deren Eltern in den Gemeinden wird durch das Angebot des Spielmobils gefördert. So wird das Spielmobil Konz auch häufig im Rahmen von kleineren Beteiligungsprojekten eingesetzt. Ganz im Sinne des Stichwortes „lebendige Dörfer“ sind die Jugendpflegestellen, die Vereine, Verbände und Initiativen im Landkreis Trier-Saarburg immer wieder bemüht kind- und jugendgerechte Spiel- und Aufenthaltsmöglichkeiten gemeinsam mit den Kindern und Jugendlichen in Zusammenarbeit mit den Gemeinderäten zu schaffen.

Die Kreistermine des Spielmobils Konz wurden von 2007 bis heute von unterschiedlichen Kooperationspartnern und –partnerinnen in Anspruch genommen. Dazu gehören u. a. Ortsgemeinden, Elterninitiativen, Jugendgruppen, Vereine oder die Vertreterinnen und Vertreter der Jugendpflege. Die Anzahl der teilnehmenden Kinder und Jugendlichen pro Veranstaltungsort wird von der Seite des Kreises nicht erhoben. Die Nutzung des Spielmobils Konz über den Kreis ist für die Nutzungsgruppen kostenfrei. Viele Nutzungsgruppen bieten während der Maßnahme vor Ort einen Kuchen- und Getränkeverkauf an, die hierdurch erzielten Einnahmen verbleiben bei den Gruppen und dienen der Kinder- und Jugendarbeit vor Ort.

Im Jahr 2017 wurde das Spielmobil über die durch den Kreis Trier-Saarburg zur Verfügung gestellten Termine an zwei Terminen in der Verbandsgemeinde Trier-Land, an zwei Terminen in der Verbandsgemeinde Saarburg, an einem Termin in der Verbandsgemeinde Kell am See und an einem Termin in der Verbandsgemeinde Schweich eingesetzt. Insgesamt wurde das Spielmobil also über dieses Budget im Jahr 2017 an sechs Terminen genutzt.

Im Jahr 2018 wurde das Spielmobil über die durch den Kreis Trier-Saarburg zur Verfügung gestellten Termine an zwei Terminen in der Verbandsgemeinde Ruwer, an einem Termin in der Verbandsgemeinde Trier-Land, an einem Termin in der Verbandsgemeinde Saarburg und an zwei Terminen in der Verbandsgemeinde Kell am See eingesetzt. Insgesamt wurde das Spielmobil also über dieses Budget im Jahr 2018 an insgesamt 6 Terminen genutzt.

Im Jahr 2019 wurde das Spielmobil über die durch den Kreis Trier-Saarburg zur Verfügung gestellten Termine an einem Termin in der Verbandsgemeinde Trier-Land, an einem Termin in der Verbandsgemeinde Ruwer und an zwei Terminen in der Verbandsgemeinde Saarburg-Kell eingesetzt. Außerdem wurde das Spielmobil im Jahr 2019 am großen Abschlussfest des von der Kreisjugendpflege durchgeführten Ferienspaßes zum 40. Jubiläum eingesetzt. Insgesamt wurde das Spielmobil also im Jahr 2019 an fünf Terminen genutzt. Der Einsatz des Spielmobils am Abschlussfest des Ferienspaßes hatte ein Volumen von insgesamt zwei Spielaktionen.

Aus der Sicht der Verwaltung soll das Spielmobil Konz 2020 in dem oben beschriebenen Umfang wieder kreisweit angeboten werden. Ebenfalls wie in den Vorjahren, werden für die Saison 2020 insgesamt Kosten in Höhe von 6.250,00 € für die in Anspruch genommene Leistung entstehen.

Die Verbandsgemeinden Schweich und Konz nutzen das Spielmobil des Jugendnetzwerkes Konz e.V. über die zur Verfügung gestellten Termine durch den Kreis

hinaus zusätzlich im Rahmen eigenständiger Dienstleistungsverträge mit dem Jugendnetzwerk Konz e.V.

Für das Haushaltsjahr 2020 sind bei der Buchungsstelle 36201.559900 Mittel in entsprechender Höhe eingestellt.

Der Unterausschuss Jugendhilfeplanung hat sich am 27.02.2020 mit der Zuschussangelegenheit befasst und dem Jugendhilfeausschuss den Beschlussvorschlag zur Zustimmung empfohlen.